



Jean 1, 35-42

Où demeure Jésus?

En ce début d'année, ainsi qu'André et un deuxième disciple, nous sommes invités à chercher où demeure le Seigneur. Qui nous appelle à venir pour voir. Pour voir quoi? Jésus seul le sait. Raison de plus pour marcher à sa suite.

Dans la version que donne Jean de l'épisode qui va voir les disciples suivre peu à peu Jésus, c'est le Baptiste qui désigne Jésus à deux de ses disciples à lui: «Voici l'Agneau de Dieu!». Nous apprenons plus tard que l'un des deux disciples est André. Mystère quant à l'autre. Bien des commentateurs y ont vu le mystérieux «disciple bien-aimé» dans lequel chacun de nous peut se reconnaître. Mais restons-en à notre épisode: nos prêtres sont des «Jean-Baptiste»: à chaque messe ils nous désignent Jésus par cette même phrase, juste avant la communion: «Voici l'Agneau de Dieu». Puis la procession se met en marche pour recevoir le corps du Christ.

Que cherchez-vous?

Dans notre épisode, Jésus voit les deux disciples le suivre et leur demande: «Que cherchez-vous?». Alors je me prends à imaginer Jésus demander à chaque personne qui s'avance pour la communion: «Que cherchez-vous?». Passée la surprise première, les réponses seraient certainement d'une variété tout ecclésiale! Certains viennent chercher «le pain pour la route», d'autres répondraient «Mon Seigneur et mon Dieu» – comme le fera Thomas plus tard –, d'autres encore

demanderaient «le corps du Christ»... et peut-être que certains seraient pris au dépourvu, bien incapables de répondre sur le moment. De fait, André et son compagnon sont probablement dans ce cas. Ils balbutient une question en lieu et place de réponse: «Où demeures-tu?».

Chercher où le Christ demeure sera toujours une question dynamique.

Si nous posons la question à Jésus, au moment de la communion, de savoir où il demeure... sa réponse serait: «En toi, maintenant que tu as communié». Faisons-nous bon accueil à Jésus qui demeure en nous à chaque communion? On peut déjà se poser la question! Mais il pourrait aussi répondre: «Je demeure sur le visage de chacun de tes frères...», et cela nous engagerait tout autant.

Venir et voir

Le lecteur qui découvre l'évangile de Jean est impatient, probablement, de connaître la réponse: où demeure

donc Jésus? La réponse que fait Jésus aux deux disciples est tout empli de suspense: «Venez... et voyez!». Chercher le Christ, chercher où il demeure, sera toujours une question dynamique. Il s'agit de faire un bout de chemin d'abord. Nous éloigner de nos certitudes, de nos confort, de nos préjugés... «Avance au large», dira-t-il à Simon Pierre un peu plus tard. Est-il vraiment là où nous pensons le trouver? Il faut voir!

Pour trouver Jésus, il nous faut avancer dans cette année 2024, quitter ce que nous avons à laisser derrière nous.

Puis Jésus leur demande de «voir». Qu'avons-nous à voir dans cette nouvelle année? Elle nous offre un 29 février, un jour de plus pour mieux voir, c'est une chance! Alors... qu'avons-nous à y découvrir? Jésus le sait. Suivons-le! La suite? Les disciples demeureront ce jour-là avec Jésus. Dans notre année, il nous sera sûrement donné des temps pendant lesquels nous pourrions demeurer avec Jésus, ici et là. Accueillons-les!

Trois étapes dans notre année naissante, donc: nous mettre en route, voir ce que nous avons à y découvrir – et notamment tous les lieux où nous verrons Jésus – et demeurer avec lui. Bonne année à vous! |